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28 Febbraio 2019 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEI MAESTRI DEL LAVORO DEL 

CONSOLATO PROVINCIALE DI VENEZIA 

Dopo l’approvazione del rendiconto 2018, il Console Provinciale MdL 

Dobrillo Vido relaziona l’Assemblea sulle attività svolte nel 2018, 

facendo, nel contempo, il consuntivo dell’ultimo triennio. 

Questo il suo saluto: 

“È giunto ora il momento di porgerVi il mio saluto di congedo da Vostro 
Console; tre anni fa, presi questo incarico con convinzione e con quel pizzico di 
incoscienza che mi ha sempre accompagnato nel corso della mia carriera 
lavorativa, sicuro dell’impegno che sempre metto in ogni cosa.  

Ora, per cause esterne, anche se un po' a malincuore, debbo lasciare! 

 Ciò non vuol dire che mi renderò estraneo alla vita del Consolato, al quale, se 
richiesto, spero di portare il mio modesto contributo per quella esperienza 
acquisita in questi anni. 

Sono certo che il mio Successore, portatore di idee nuove, con la ferma 
volontà di operare per il bene del Consolato, darà il meglio di sé, e saprà 
sicuramente fare meglio per il Consolato 

Lascio questo incarico ad una squadra, con un mix di vecchi e nuovi innesti, 
che sicuramente saprà continuare sia nella tradizione che apportare quelle 
innovazioni e migliorie per restare al passo con i tempi. 

 Auguro loro buon lavoro. 

Ho ricevuto in questi giorni diversi attestati di stima, sentitamente ringrazio e 
chiudo, augurando a tutti Voi e alle Vostre famiglie ogni bene”. 

 

la 

consegna delle chiavi 

da Dobrillo VIDO 

a Lidia FURLAN 



Da Sinistra: il Console uscente e entrante, i premiati, Vidotto 

Antonio – Comoretto Andrea – Tesolato Vittorio – Bortolini Aurelio – 

il Vicepresidente Nazionale e il Console Regionale. 

 

I Maestri del Lavoro premiano: la signora Mara Vianello dei V.V.F.F. 

 

 

 

 



COMPOSIZIONE CONSIGLIO METROPOLITANO 

IN CARICA DAL 1° MARZO 2019 AL 28 FEBBRAIO 2022 

 

CONSIGLIO PROVINCIALE: 
 

Console Provinciale   dott.ssa Lidia FURLAN 

Viceconsole Provinciale   Cav. Silvio DIANA 

Tesoriere – Consigliere   Cav. rag. Renzo FOLETTO 

Segretario – Consigliere   p.i. Carmine CASTELLANO 

Vicesegretario Consigliere   Cav. Ugo SORAGNI 

Attività culturali ricreative Consigliere Cav. p.m. Giovanni FERRARESE 

Resp. Scuola - Lavoro Consigliere geom. Sandro BALLARIN 

Consigliere - Viceconsole emerito Gr. Uff. Giuliano ROSSI 

Consigliere   rag. Alfredo MORANDI 

Consigliere   Cav. Ferdinando DABALÀ 

Consigliere   p.i. Mario DISARÒ 

 

Console Emerita   Uff. dott.ssa Roberta DI MAMBRO 

Console Emerita   Cav. Vincenza GROSSO 

 

COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI: 

 

Presidente   Cav. rag. Marco DE MARTIN 

Revisore effettivo   geom. Mauro MORO 

Revisore effettivo   p.i. Luigi AGOSTINI 

 

COMISSIONE ELETTORALE PROVINCIALE 

 

Presidente   rag. Rolando NICOLAI 

Scrutatore Segretario   Comm. Emilio DORIA 

Scrutatore   Cav. Giuseppe FIORE 

 



RIEPILOGO ATTIVITA’ MANDATO 2019-2021 

 

Il mandato 2019-2021 è stato, come tutti ricordiamo, assai particolare: l’unico 

anno - diciamo così - “normale” è stato il 2019. Nel 2020 e anche nel 2021 ci 

siamo dovuti confrontare con una situazione - dal lockdown in poi - che, a nostra 

memoria, non si era mai verificata. 

 

Ripercorriamo, comunque, le principali attività del Consolato, iniziando dal 

2019: 

- 1° maggio: abbiamo collaborato all’organizzazione della cerimonia di 

conferimento delle Stelle al Merito tenutasi al Teatro Toniolo di Mestre. Nel 

2019, gli insigniti della regione sono stati 71, di cui 6 della provincia di Venezia, 

che si sono tutti iscritti al nostro Consolato. Il 27 aprile era stato organizzato un 

incontro con i neo-nominati, per informarli sulle modalità di svolgimento della 

cerimonia e per illustrare le attività della nostra Associazione. 

 

 

La tradizionale foto di gruppo 

 

 

 

 



 

 

 

- il 7 settembre, abbiamo organizzato, su iniziativa del Viceconsole Diana 

e con la collaborazione del comune di Martellago, una cerimonia per ricordare 

il decennale dell’intitolazione ai Maestri del Lavoro della piazza di Olmo di 

Martellago. In tale occasione è stata consegnata ai 7 maestri, appartenenti al 

nostro Consolato e residenti nel comune di Martellago, una targa con dedica del 

Sindaco. Dopo la celebrazione della Santa Messa nella Chiesa di Olmo, la 

mattinata si è conclusa con un pranzo conviviale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                  L’intervento della Console 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Maestri, residenti, premiati dal Comune di Martellago 



- il 26 ottobre, nella Scuola Grande di San Teodoro a Venezia, 

gentilmente ospitati dalla Guardian Grando della Scuola stessa, Console emerita 

Roberta Di Mambro, si è svolta la cerimonia di consegna di due incentivi di 

studio a due studenti lavoratori e di un buono-premio per 6 nipoti di nonno 

maestro (5 che avevano concluso brillantemente la scuola primaria ed uno la 

scuola media superiore). È stato consegnato, poi, un attestato di apprezzamento 

agli studenti dell’istituto Luzzatti, per la loro realizzazione, con il supporto di 

alcuni nostri Maestri, di un progetto aziendale che, al concorso interregionale 

“Impresa in azione”, ha vinto il premio per “Miglior Business Plan”. Sono stati 

inoltre consegnati i riconoscimenti a cinque appartenenti alle FFAA e FFOO; 

erano presenti l’assessore alle Politiche Formative del Comune di Venezia, il 

Viceprefetto, il Questore e gli Ufficiali Superiori dei premiati, rappresentanti di 

Confindustria e Camera di Commercio, ecc.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Da sinistra: Gli interventi del coordinatore Scuola lavoro – della Console – 

dell’Assessore Comunale e del Viceconsole. 

 



 
 

I Maestri Ballarin e Diana con Studenti Lavoratori e i loro Docenti 

 

 
 

Tutti i premiati con il Viceconsole Diana. 



- il 30 novembre, per gli auguri di Natale, ci siamo incontrati a Mestre. 

La S. Messa è stata officiata nella Chiesa di S. Girolamo, probabilmente non 

molto conosciuta anche agli stessi residenti e che merita, a mio avviso, di essere 

maggiormente nota e visitata. Per il pranzo ci si è affidati al Ristorante Da Tura, 

comodamente ubicato vicino alla Stazione Ferroviaria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I partecipanti 

 

I Maestri premiati con la Console e il Viceconsole 

 



- con l’anno scolastico 2019-20 era stata ripresa l’attività Scuola-Lavoro, il cui 

coordinamento è affidato al Maestro Sandro Ballarin, che vede impegnati su 

diversi istituti della provincia il gruppo di Maestri Diana, Castellano, 

Morandi, Bordin e Disarò.  

- per quanto concerne le attività riguardanti le commissioni di esame, 18 

maestri sono stati impegnati in 41 commissioni, per un totale di 106 giornate, 

prestate nelle diverse sedi della Provincia. Ringrazio tantissimo, per la 

collaborazione prestata, tutti coloro che hanno svolto l’attività di 

commissario. 

- il consiglio provinciale si è riunito 4 volte, nella nostra sede di via della 

Brenta Vecchia. 

- si è partecipato ai consigli e alle assemblee regionali a Padova. 

- la premiazione degli studenti-lavoratori è stata preceduta da una significativa 

attività di informazione/sensibilizzazione dei diversi Istituti scolastici e, 

comunque, la definizione della graduatoria dei premiati, sia studenti-

lavoratori, sia nipoti di nonno, è stata condotta dall’apposita Commissione 

Scuola-Lavoro riunitasi il 4 ottobre in sede. 

- ho partecipato ai turni mensili (sostituita in caso di concomitanza di altri 

impegni dal maestro Vido) dello sportello SMS. 

- ho partecipato alle riunioni plenarie mensili delle associazioni dello SMS. 

- ho presenziato alla festa dell’Arma, il 5 giugno, a Venezia, al saluto di 

commiato del Comandante Provinciale dei Carabinieri da Venezia, alla 

cerimonia di inaugurazione del monumento ai caduti presso la Caserma 

Caposile a Mestre, sede del 4° battaglione mobile dei carabinieri. 

- ero presente alla cerimonia organizzata dalla Scuola Grande dei Carmini il 

16 luglio. 

- ero presente all’inaugurazione della mostra fotografica e alla conferenza di 

presentazione e all’inaugurazione del Concorso Pittura di Mestre organizzato 

dal Circolo Veneto.  



- ho provveduto all’espletamento delle incombenze derivanti dal cambio di 

console (Agenzia Entrate, conto corrente postale ecc.) e agli adempimenti 

derivanti dall’introduzione del registro associazioni da parte del Comune di 

Venezia. 

- ero presente all’inaugurazione della mostra fotografica sulle Dolomiti 

realizzata da MdL Arbizzani con l’Unesco, presso la scuola di San Teodoro 

a Venezia il 3 agosto 2019. 

- ho collaborato alla raccolta delle adesioni alla gita, organizzata dal Consolato 

Regionale, alle centrali idroelettriche di Soverzene e di Nove l’8 maggio (13 

partecipanti del Consolato di Venezia, su un totale di oltre 100). 

- laddove possibile, siamo stati presenti ai funerali di maestri deceduti, con il 

nostro labaro.  

- dal 2020 è entrato in vigore il nuovo Statuto della Federazione. Si 

sottolineano, a tal proposito, due modifiche apportate al precedente: la prima 

riguarda i soci ultranovantenni, che non sono più tenuti al pagamento della 

quota annuale, pur mantenendo la qualifica di Socio; la seconda attiene al 

cambio di denominazione del nostro Consolato che da Provinciale diventa 

Metropolitano, essendo Venezia Città Metropolitana. 

 

Ed ora passiamo al 2020: 

Come sopra accennato, dopo il “normale” avvio delle attività dell’anno 

(abbiamo tenuto il 1° consiglio in presenza ed organizzato l’assemblea per il 17 

marzo) siamo stati bloccati dalla pandemia. È stato necessario chiudere la sede 

(insieme, ovviamente, a tutte le strutture presenti nello stabile). 

- ci siamo poi attrezzati per tenere altri due consigli in videoconferenza. 

- abbiamo preso parte ai Consigli/Assemblee Regionali, dapprima in presenza, 

poi in videoconferenza. 

- le commissioni di esame si sono, naturalmente, rallentate, ma comunque ce 

ne sono state 11, con un impegno di 21 giorni da parte dei maestri 

commissari. 



Nel settembre 2020, la Giunta Regionale ha deliberato che, dal 1° gennaio 

2021, i componenti esterni nelle Commissioni d’esame di accertamento 

finale delle azioni formative diventano 3 (un presidente della regione e due 

esperti individuati dalla scuola o dall’organismo di formazione). Pertanto, i 

MdL non parteciperanno più alle commissioni d’esame. 

- sempre in videoconferenza, ho partecipato agli incontri che “La città 

solidale” ha continuato ad organizzare (dopo uno in presenza nel mese di 

gennaio, altri dieci circa in video). Prima della chiusura, ho fatto altri due 

turni allo Sportello SMS. Ho anche partecipato alla ricezione delle “Scatole 

di Natale” (iniziativa benefica di raccolta di pacchi-dono). 

- a settembre, siamo riusciti finalmente a ringraziare, con un ristretto gruppo 

di amici MdL (e all’aperto, causa virus) il MdL Renzo Foletto per la sua 

26ennale attività di Tesoriere del Consolato di Venezia. Renzo Foletto aveva 

da tempo espresso il desiderio di essere sostituito in tale carica e, nel 

novembre 2019, è stato nominato Tesoriere il MdL Valter Bordin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- anche nel 2020, quando consentito, siamo stati presenti ai funerali dei Maestri 

scomparsi. 

 

 



Nel 2021: 

- nel mese di gennaio, il gruppo di lavoro nazionale “Maestre del lavoro a 

confronto” ha avviato un’indagine conoscitiva, rivolta per l’appunto alle 

Maestre, finalizzata ad analizzare la provenienza e le competenze delle 

associate, al fine di porre in essere eventuali azioni atte ad incrementare il 

loro contributo fattivo all’associazione. Ho quindi provveduto alla 

realizzazione di tale indagine, inviando i questionari alle nostre iscritte, 

contattandole e raccogliendo i questionari stessi compilati per il successivo 

inoltro al gruppo di lavoro promotore dell’iniziativa. 

- sono stati tenuti due consigli in videoconferenza. 

- ho partecipato, sempre in videoconferenza, a un incontro sull’Anagrafica (in 

gennaio), e a due Assemblee Nazionali (in marzo e a maggio). 

- il 10 giugno abbiamo partecipato al Consiglio/Assemblea regionale, in 

presenza, in località San Felice di Illasi (VR).  

- da luglio 2021 ha preso avvio il processo elettorale che ha comportato la 

costituzione di una nuova Commissione Elettorale (con contatti ed incontri), 

la raccolta delle candidature alle varie cariche sociali, l’organizzazione 

dell’assemblea del 5 novembre 2021 e del successivo primo consiglio dei 

nuovi eletti il 19 novembre. 

- dal 23 novembre abbiamo riaperto la sede, in via sperimentale per tre giorni 

alla settimana, con le norme di accesso previste (non più di due persone nella 

stanza, mascherina e green pass controllato all’entrata). 

- abbiamo registrato un’ottima ripresa dell’attività Scuola-Lavoro, coordinata 

dal MdL Sandro Ballarin. 

- Una nota sui Maestri neo-nominati: per il nostro Consolato, sono stati 11 nel 

2020 e 8 nel 2021 e, come ben si sa, le consuete cerimonie del 1° maggio 

non si sono potute svolgere. 

- Il 10 novembre 2021, una rappresentanza di venti nuovi maestri (uno per 

Regione) del 2020 e del 2021 è stata ricevuta al Quirinale per la consegna 

della Decorazione. Per tutti gli altri, la consegna sarebbe stata organizzata 

dalle Prefetture. 



- in vista di questa evenienza, il primo dicembre 2021 abbiamo incontrato, con 

tutte e limitazioni derivanti dal COVID, i nuovi maestri 2020/21, per 

illustrare le attività della nostra Associazione (hanno partecipato 17 persone 

su 19). 

- il 21 dicembre 2021, a Padova, si è tenuta l’Assemblea regionale per le 

elezioni del Consiglieri Regionali in aggiunta ai Consoli che sono di diritto 

membri del Consiglio Regionale e sono stata eletta consigliere regionale. 

- il 27 dicembre la Prefettura ha convocato i maestri neonominati per la 

consegna delle decorazioni, che è stata effettuata dal Sig. Prefetto, dal 

Direttore dell’Ispettorato Interregionale del Lavoro a da me (5 neo maestri 

non hanno potuto essere presenti). 

- il 14 gennaio 2022, a Padova, il nuovo Consiglio regionale ha eletto il 

Console Regionale (confermato il MdL Erminio Gambato) e due Consiglieri 

nazionali (confermati i MdL Arbizzani e Morosetti). 

- ho partecipato inoltre a tutti gli incontri organizzati dalla Casa del 

volontariato (7 in video ed uno in presenza) nonché a tre turni allo sportello 

SMS, che è stato anch’esso riaperto. 

- siamo sempre stati presenti, laddove possibile, alle cerimonie funebri dei 

maestri scomparsi (ricordo, in particolare, il Viceconsole emerito MdL 

Giuliano Rossi e il MdL Guido Bombarda che aveva appena dato la 

disponibilità a far parte della nuova Commissione Elettorale) 

- Considerazioni finali: 

Infine, ringrazio ancora tutti coloro che hanno preso parte a tutte le attività del 

Consolato, le Consoli emerite Roberta di Mambro ed Enza Grosso e il Tesoriere 

emerito Renzo Foletto, il nuovo Console Dobrillo Vido, tutti i componenti il 

Consiglio: il Viceconsole Silvio Diana, il Segretario Carmine Castellano, il 

Tesoriere Valter Bordin, i Maestri Ballarin, Ferrarese, Morandi, Dabalà, Disarò, 

Soragni, i Revisori dei conti De Martin, Moro e Agostini. La commissione 

elettorale uscente composta dai Maestri Rolando Nicolai, Giuseppe Fiore e 

Emilio Doria e la nuova commissione elettorale costituita dai Maestri Guido 

Vianello, Fiorenzo Bison e Giorgio Biason e tutti i Maestri e gli amici che ci 

hanno dato e ci danno una mano nelle incombenze più diverse. 

       MdL Lidia Furlan 



ASSEMBLEA ORDINARIA MAESTRI DEL LAVORO DEL 

CONSOLATO METROPOLITANO DI VENEZIA 

PASSAGGIO DELLE CONSEGNE AL NUOVO CONSIGLIO 

Il 28 febbraio 2022 a Mestre, presso la sala Conferenze (aula magna) della 

Parrocchia di San Pietro Orseolo si è svolta l’assemblea annuale degli 

iscritti al Consolato metropolitano di Venezia della Federazione 

Nazionale Maestri del Lavoro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dopo l’approvazione del rendiconto del 2021, il passaggio, a ruoli 

invertiti, rispetto al 2019, delle consegne fra i due Consoli. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Quindi la premiazione ai Maestri con 15 – 20 – 25 – 35 e 40 anni di 

iscrizione al Consolato maturati nel 2020e 2021: 

 15 anni di iscrizione nel 2020: CASTELLANO Carmine – 

MATIELLO Giorgio – VIDO Dobrillo. 

 15 anni di iscrizione nel 2021: CAMPIUTTI Franco – DORIA 

Emilio – ZAMBIANCHI Diego. 

 20 anni di iscrizione nel 2020: COSSALTER Vittorio – DI 

MAMBRO Roberta – GIANTIN Domenico. 

 20 anni di iscrizione nel 2021: PADOAN Costante. 

 25 anni di iscrizione nel 2020: BASSO Mario. 

 25 anni di iscrizione nel 2021: CRESTANI G. Battista – 

DANIELI Giampaolo – DEL BIANCO Giuseppe. 

 35 anni di iscrizione nel 2020: HABELER Giuseppe. 

 35 anni di iscrizione nel 2021: GHEDIN Adriano. 

 40 anni di iscrizione nel 2020: BETTINI Anna Maria. 

 

Il Maestro Ghedin Adriano con le Console Emerite e i Consoli uscente ed 

entrante. 



COMPOSIZIONE CONSIGLIO METROPOLITANO 

IN CARICA DAL 1° MARZO 2022 AL 28 FEBBRAIO 2026 

 

CONSIGLIO METROPOLITANO: 
 

Console Metropolitano   Cav. Dobrillo VIDO 

Viceconsole Metropolitano   Cav. Silvio DIANA 

Tesoriere – Consigliere   rag. Valter BORDIN 

Segretario – Consigliere   p.i. Carmine CASTELLANO 

Vicesegretario Consigliere   Cav. Ugo SORAGNI 

Attività culturali ricreative Consigliere Cav. p.m. Giovanni FERRARESE 

Resp. Scuola - Lavoro Consigliere geom. Sandro BALLARIN 

Consigliere   p.i. Mario DISARO’ 

Consigliere   rag. Alfredo MORANDI 

 

Consigliera Regionale   dott.ssa Lidia FURLAN 

 

Console Emerita   Uff. dott.ssa Roberta DI MAMBRO 

Console Emerita   Cav. Vincenza GROSSO 

Tesoriere Emerito   Uff. rag. Renzo FOLETTO 

 

COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI: 

 

Presidente   Cav. rag. Marco DE MARTIN 

Revisore supplente   geom. Mauro MORO  

 

COMISSIONE ELETTORALE METROPOLITANA 

 

Presidente   dott. Guido VIANELLO 

Segretario   p.i. Fiorenzo BISON 

Effettivo   Cav. rag. Giorgio BIASON 

 



SALUTO DEL CONSOLE METROPOLITANO ENTRANTE 

Maestre, Maestri, Amiche, Amici, 

dopo un triennio, ho ricevuto nuovamente da Voi l’onore e l’onere di 
rappresentarvi. 

Riprendiamo, sforzandoci di pensare che il peggio sia passato, e con coraggio, 
programmiamo alcune attività nell’incertezza più assoluta. 

Con me si unisce tutto il Consiglio con la promessa di soddisfare le Vostre 
esigenze e quanto è previsto dallo Statuto. 

A proposito di Statuto, avute ricevuto nelle ultime edizioni del “Magistero” la 
nuova versione a seguito dell’iscrizione al Terzo Settore. 

Questa nuova realtà comporta, fra l’altro, una maggiore rigidità nel rispetto 
della normativa e la possibilità di ricevere da parte di chi, in fase della 
dichiarazione dei redditi, devolve alla Federazione il suo 5‰. 

In questi ultimi anni cominciamo vedere dalle entrate proprie del 5‰ la sua 
potenzialità. Attualmente solo 1 Socio su 10 dà la propria adesione. Se 
solamente raggiungessimo 5 Maestri su 10 molto di più potremmo dare e fare, 
superando le defezioni che annualmente si verificano. 

Nel corso del 2022 le attività portate a termine sono state: 

- Auguri di Pasqua 
- Incentivi di studio per Lavoratori Studenti, premi a figli o nipoti di 

nonno Maestro, riconoscimenti alle Forze Armate, Forze di Polizia e 
consegna brevetti ai Maestri anni 2020-2021-2022. 

- Auguri di Natale 

Permettetemi di ringraziare tutto il Consiglio Metropolitano per il lavoro svolto 
e in particolare le due Consoli Emerite, Vincenza Grosso e Roberta Di Mambro 
nonché la Consigliera Regionale Lidia Furlan per i loro preziosi quanto 
indispensabili suggerimenti. 

Un pensiero vada ai Maestri che nel corso dell’anno ci hanno lasciato: Canu 
Raimondo, Stelluti Luigi. 

Chiudo, augurando a Voi e ai Vostri Cari ogni bene … cordialmente 

MdL Dobrillo VIDO 

 



ATTIVITA’ DEL CONSOLATO 

Pre insediamento nuovo Consiglio 

05 nov.21  CEM Assemblea Soci: votazioni nuovo Consiglio 2022-25 

19 nov.21 CEM Assemblea nuovo Consiglio: Assegnazione cariche 

21 dic. 21 Padova Assemblea Regionale nuovi eletti: voto nuovo 

Consiglio Regionale  

14 gen.22 PD Assemblea nuovo Consiglio Regionale: Assegnazione 

cariche 

01 feb. 22 Assemblea Consiglio Metropolitano (vecchio e nuovo) per 

programmazione annuale. Collegamento in Video. 

08 feb. 22 Riunione ristretta per attività Scuola Lavoro Sicurezza 

16 feb. 22 Collegamento video spiegazioni su utilizzo anagrafica 

28 feb. 22 Assemblea Soci: Approvazione rendiconto 2021 e 

insediamento nuovo Consiglio. 

Nuovo Consiglio 2022-2025 

il 2022 ha visto la progressiva ripresa delle attività. La disponibilità dei Maestri 

del Lavoro ha permesso al Consolato di svolgere i compiti previsti dallo Statuto, 

in particolare le attività di volontariato, molte delle quali taciute, che i Maestri 

compiono nei più diversi campi del sociale. 

- Grazie alla disponibilità dei Maestri Silvio Diana e Lidia Furlan, 

compatibilmente con altri impegni, abbiamo mantenuto aperta la Sede 

il martedì, mercoledì e venerdì. 

- Eseguito cambio nominativo Console, sia presso l’Agenzia delle Entrate 

che presso le Poste. 

- Indetto tre Consigli Metropolitani in videoconferenza, 

- Partecipato, con il Viceconsole Silvio Diana e con la Consigliera 

Regionale Lidia Furlan, a tutte le Assemblee e Consigli Regionali. Nelle 

Assemblee sempre con un nutrito numero di Consiglieri. Sia in 

presenza, a Padova, che in videoconferenza. 

- Partecipato, a Roma, all’Assemblea Nazionale per il rinnovo delle 

cariche sociali. 

- Indetto due riunioni per l’attività di Scuola Lavoro Sicurezza. 

- Partecipato ad alcuni incontri organizzati dalla Casa del Volontariato. 

- Ho prestato servizio mensile di sportello per Spazio Mestre Solidale. 



- Indetto incontro con nuovi Maestri. 

- Indetto incontro con Valter Bordin, Silvio Diana e Lidia Furlan per la 

compilazione del questionario ISTAT. 

- Partecipato, con Lidia Furlan, ai funerali dei Maestri Raimondo Canu e 

Luigi Stelluto. 

- Partecipato a tre incontri, con Lidia Furlan, indetti dalla Casa del 

Volontariato su: Grammatica della fantasia- Gianni Rodari; Don Milani; 

Maria Montessori. 

- Presenziato, con Lidia Furlan, presso la Scuola Grande di San Teodoro 

alla conferenza su: Tipografie e Scienze naturali sulla Venezia del ‘500; 

e alla mostra di Gianni Arricò. 

- Presenziato, con Lidia Furlan, a Padova, alla “Giornata del Maestro del 

Lavoro” indetta dal Consolato Provinciale di Padova. 

- Presenziato, con Lidia Furlan, al Candiani di Mestre alla conferenza su: 

“Suggestioni Poetiche Musicali tra Acque e Terre del Mediterraneo” 

con la partecipazione della Maestra Lucia Basso. 

- Presenziato al 208° Annuale della Fondazione dell’Arma dei 

Carabinieri. 

- Presenziato alla cerimonia annuale della “Scuola Grande B.V. del 

Carmelo” con la Console emerita Vincenza Grosso. 

- Presenziato alla Mostra Micologica, con la Maestra Lidia Furlan. 

- Presenziato a Padova alla relazione del Maestro Benati su: “1° corso di 

Formazione” svoltosi a Roma, con i componenti di Scuola Lavoro.. 

- Partecipazione a Treviso, dei Maestri Ballarin – Castellano – Disarò: 

“2° Corso sulla Sicurezza”. 

 

Nelle pagine seguenti troverete in dettaglio le cronache 

delle cerimonie, le manifestazioni culturali e gli impegni più 

salienti del 2022.  



- l’attività Scuola Lavoro Sicurezza merita una menzione particolare. Con il 

coordinamento del Maestro Sandro Ballarin ha raggiunto traguardi per me, 

ex coordinatore, impensabili e nonostante fossimo ancora in periodo 

pandemico, con la sua squadra, composta dai Maestri Silvio Diana, Mario 

Disarò, Alfredo Morandi, Carmine Castellano, Valter Bordin, e Antonio 

Tarzia ha incontrato più di 1200 Studenti, senza contare quelli che erano 

collegati in remoto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I Maestri Ballarin e Disarò in uno 

degli interventi nelle scuole. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



9 Aprile 2022 – Auguri di Pasqua 

 

Finalmente!!! Siamo riusciti!!! 

con la Console (precedente), il Viceconsole e il Segretario, siamo riusciti ad 

organizzare l’incontro per gli “Auguri di Pasqua” uscendo dall’isolamento. 

 

La risposta dei Maestri e degli Amici è stata più che positiva, essendo la 

situazione ancora “traballante”. 

Ci siamo ritrovati “da Olindo” tutti con la voglia di dimenticare il passato e 

passare qualche ora in amicizia. 

Fra i presenti, cito per tutti, la Console emerita Grosso Vincenza. 

Con l’occasione sono state consegnate le tessere di iscrizione: 



ai Maestri 2019-2020: Lorenzo Calzavara, Giovanni Toniolo; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

e alle Amiche: Emanuela Fort, Barbara Vido e Tiziana Vido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il tempo è passato veloce, allegramente, con nuovi contatti e conoscenze. 

Un grazie ai Maestri che tramite WatsApp sono stati presenti. 

In chiusura l’augurio di ritrovarci nuovamente, più numerosi. 

 

 

 



22 Ottobre 2022 

- grazie alla disponibilità della Guardian Grando Maestra Di Mambro, anche 

quest’anno la Scuola Grande di San Teodoro a Venezia, ci ha ospitato per 

la premiazione dei Lavoratori Studenti, giunta al ventesimo anno, nonchè 

per l’undicesima edizione della premiazione delle Forze Armate e di Polizia 

e per l’ottava edizione, del premio riservato ai figli o nipoti di nonno M.d.L. 

Con l’occasione si è svolta la consegna dei brevetti ai Maestri degli anni 

2020-2021-2022. La presenza del Presidente Nazionale ha dato maggior 

lustro alla. Giornata 

I tavoli dei relatori 

 

I nuovi Maestri anni 2020-2021-2022 



Le Forze Armate e Forze di Polizia con i loro Comandanti 

 

 

I Lavoratori/Studenti con i docenti 

 

 



I nipoti di nonno Maestro del Lavoro premiati 

3 Dicembre 2022 “Auguri di Natale” 

Come per gli auguri di Pasqua, così per la cerimonia degli incentivi di studio, 

dei premi alle Forze Armate-Forze di Polizia e la Consegna dei Brevetti ai nuovi 

Maestri, anche questa volta, per gli auguri di Natale, la sfida è stata vinta. 

In quarantuno ci siamo ritrovati a Mira da “Poppi”. 

Con alcuni erano trascorsi tre anni dall’ultimo incontro. I sorrisi e i complimenti 

che tutti si scambiavano era una cosa bella da osservare e conservare. 

Una volta assegnati i posti, con qualche difficoltà, per adattarli alla disposizione 

della sala, tutto si è svolto nella più completa cordialità. I piatti, che via via 

arrivavano, erano da tutti graditi. 

Con l’occasione sono state consegnate le tessere di iscrizione ai nuovi Maestri 

Faggian Luciano e Fardin Adriano e alle nuove Amiche: Bigatello Daniela, 

Cabianca Valeria e Tietto Meri. 



 

Permettetemi, oltre al Viceconsole e al Segretario, di fare il nome dell’ex 

Console, ora Consigliera Regionale, Lidia Furlan, per la sua preziosissima e 

continua collaborazione durante tutto l’anno. 

Al termine, con la consegna di un gadget alle Signore, tutti soddisfatti e contenti, 

ci siamo lasciati con gli auguri di Buon Natale e che il 2023 sia veramente 

sereno. 

 



 

Ora, sperando che il periodo buio sia veramente passato, pur mantenendo certe 

cautele, cercheremo di riprendere appieno e anche di più le attività. 

 

In chiusura i doverosi e sinceri ringraziamenti: 

- i componenti del Consiglio tutti, Scuola Lavoro Sicurezza, i Revisori dei 

Conti, la Commissione Elettorale, Le Console emerite e il Tesoriere 

emerito. 

- grazie ai Maestri che, con spirito di collaborazione hanno reso possibile, con 

il Console, il servizio di segreteria: Silvio Diana – Lidia Furlan. 

- grazie al Maestro Ugo Soragni per le splendide pergamene realizzate. 

- grazie ai Maestri Rolando BARTOLINI e Giovanni FERRARESE per le 

foto, e Vittorio VECCHIATO per i filmati nelle cerimonie ufficiali 

- grazie al Maestro Antonio VIDOTTO, mio rappresentante per il Veneto 

Orientale. 

- grazie ai giornali locali: Il Gazzettino, La Nuova Venezia e Mestre, Gente 

Veneta, per il risalto che sempre danno alle nostre attività. 



- i rapporti con le Istituzioni continuano ad essere ottimi. In particolare, si 

ringrazia la Regione, la Città Metropolitana, il Comune, la Camera di 

Commercio e il MIUR, per la concessione del patrocinio al nostro bando 

“Incentivi Maestri del Lavoro” per lavoratori studenti, e per la costante 

disponibilità e collaborazione verso la nostra Associazione.  

- grazie all’Associazione degli Industriali del Veneto.  

- un doveroso ringraziamento alla dott.ssa Manuela CAMPALTO, 

responsabile della Casa del Volontariato che ci ospita e alla dott.ssa 

Francesca LOMBARDI sua validissima collaboratrice nonché ai Dirigenti 

tutti dell’Osservatorio delle politiche sociali e del welfare del Comune di 

Venezia.  

- grazie al Maestro Emilio DORIA e la Signora Manuela DIANA per l’aiuto 

nell’organizzazione delle nostre Cerimonie. 

 

MdL Dobrillo VIDO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



L’ANGOLO DALLA SCRITTURA 

PENSIERO DI LACRIMA 

Quello che ho lasciato è un posto triste 

e tu, 

mi aiuterai a dargli un attimo di serenità. 

Disse la lacrima di un bimbo povero 

caduta su un fiore. 

MdL Silvio DIANA 

IL VECCHIO E IL CANE 

Il vecchio si avvicina a quella casa facendo la strada che da tempo percorre il 

pomeriggio passeggiando per tenersi in forma.  

Fermandosi ai pressi di un cancello, osserva un cane al suo interno. 

E il vecchio guarda il cane come a volergli dire ..... sono vecchio, 

 e cerca di accarezzarlo ma, tremante e incerto, non ce la fa. 

E il cane guarda il vecchio come a voler rispondere ….. anch’io sono vecchio, 

forse anche più di te, e si solleva sulla ringhiera per aiutare il vecchio a farsi 

accarezzare. 

La gioia li invade entrambi, un momento sublime, leggero che in un attimo li 

fa dimenticare il tempo passato. 

E il vecchio guarda il cane, lo accarezza, lo bacia e lo saluta,   grazie, ciao, a 

domani vecchio ….. se Dio vorrà. 

 

Maggio, 2020                                                                               MdL Silvio Diana 

 

 



Cronaca della Pandemia Covid 19 – 2020-2022 

Giugno 2020 

È successa una nuova pandemia, 

cosa più brutta, credo, non ci sia. 

Chi se lo poteva mai immaginare, 

che una cosa del genere potesse capitare. 

Ci ha colto del tutto impreparati, 

e le notizie ci hanno ulteriormente disorientati. 

Il contagio si è capito subito essere subdolo e invisibile, 

e il dilemma fra salute e lavoro altrettanto impossibile. 

Virologi e infettivologi hanno subito colto l’occasione, 

per comportarsi da “prime donne”. 

Per alcuni il virus ancora c’è, per altri non c’è più, 

con continue interviste e passerelle in TV. 

Sentire gli uni contro gli altri ci ha molto, molto, deluso, 

e il nostro comportamento conseguentemente molto confuso. 

Han fatto di tutto per disorientarci, 

mentre dovevano rassicurarci. 

In realtà siamo ancora in piena pandemia, 

anche se molti si comportano come non ci sia. 

In particolare, i più giovani sembrano non capire, 

che alcune semplici regole si devono seguire. 

Dobbiamo perciò noi, ultracinquantenni, essere cauti e coerenti, 

se vogliamo continuare a vivere felici e contenti. 

 

 



Maggio 2021 

Or che più di un anno è passato, 

poco o nulla è cambiato. 

Una bella novità però sta arrivando, 

trattasi di un vaccino che si sta sperimentando. 

America e Inghilterra, per primi, l’hanno approvato, 

mentre l’Europa sempre in ritardo è arrivato. 

l’Italia, poi, altri ritardi accumulerà, 

e … ci si chiede, che ci sta a fa. 

La storia di AstraZeneca è proprio bella, 

tanto da sembrare una telenovela. 

Persino nome ha cambiato, 

forse sperando ad un seguito più fortunato. 

Intanto virologi e infettivologi continuano a “gracchiare”, 

meno di 60, poi tutti, ora solo più di 60, 

i numeri li sanno proprio dare, 

come possono pensare la fiducia guadagnare? 

Regna ora sovrana la confusione, 

anche per prenotare la vaccinazione. 

Il Veneto intelligentemente, 

ha convocato gli ultraottantenni personalmente. 

Mentre per le più giovani annualità, 

via web ci si prenoterà. 

Ora la vaccinazione anch’io andrò a fare, 

sperando che le cose comincino a cambiare. 

Avvertiamo ormai tutti la necessità, 

di tornare, a una nuova pesudonormalità. 

 



Novembre 2021 

 

Stiamo per entrare nel secondo inverno, 

e si prospetta un altro piccolo inferno. 

La situazione seppur migliorata, 

vede ancora molta gente contagiata. 

I contagi giornalieri sono migliaia e i decessi decine, 

come si può dire che la pandemia è alla fine? 

La situazione attuale è proprio questa, 

eppure, molta gente è in piazza che protesta, 

al grido: “no green pass!” ... “libertà!” … “libertà!” 

nascondono a sé stessi la realtà. 

D’altronde finché “i soloni” in TV continuano a blaterare, 

certamente non convincono gli indecisi nel farsi vaccinare. 

Dovrebbero invece dire molto chiaramente, 

poiché nessuno l’ha ancora capito esattamente: 

 “signore e signori: per ora c’è una sola soluzione, 

si chiama VACCINAZIONE”! 

Ora anche la terza dose andremo a fare, 

dopo di che non ci resta che pregare. 

 

 

 

 

 



Giugno 2022 

Sta’ diventando una storia infinita, 

questa insicurezza è fortemente percepita. 

Dovremo convivere in questa situazione, 

abbiamo capito che non c’è ancora una soluzione. 

D’estate la situazione doveva migliorare, 

viceversa, continua a peggiorare. 

Contagi e decessi non si contano più, 

riprendono a far notizia anche in TV. 

Han tolto tutte le restrizioni, 

e ci siam ritrovati nella peggiore delle situazioni. 

E allora eccoci qua, 

a far nuovamente i conti con la realtà. 

Gli ospedali riprendono a soffrire, 

mentre si sperava che tutto stesse per finire. 

Nessuno vuol prendere la decisione, 

di una benché minima restrizione. 

La vaccinazione? ha breve durata, 

3-4 mesi, poi va rinforzata. 

Virologi e infettivologi, avete avuto un momento di celebrità, 

ma è del vostro lavoro che vi è assoluta necessità. 

Una quarta vaccinazione andremo a fare, 

sperando di non dover ritornare. 

Cosa il futuro ci riserverà, 

questo ancora nessuno lo sa. 

 

 



Novembre 2022 

Dopo tre anni, siamo ancora qua, 
e alla conclusione chissà mai si arriverà. 

Il contagio di massa sembrava una follia, 
ma questa sotto sotto è la nuova strategia. 

Infatti, nonostante la maggior contagiosità, 
siamo tornati tutti alla completa libertà. 

Negli autobus, in tram, e nei vaporetti, 
come prima, tutti stretti, stretti. 

Ora il Governo è cambiato, 
e subito i No Vax ha premiato, 

reintegrandoli immediatamente, 
come non fosse successo niente. 

Proprio un bel segnale ha dato, 
e le vaccinazioni han affossato. 

In Parlamento si farà una nuova commissione, 
per non arrivare a nessuna conclusione. 

Della pandemia nessuno ne vuol più parlare, 
quanto è successo si vuol dimenticare. 

E Noi … siamo solo poveri spettatori, 
come possiamo fidarci di lor signori. 

La Salute … come una banderuola al vento, 
dipende da chi comanda in quel momento. 

Cos’è successo e cosa succederà, 
di certo ancora nessuno lo sa. 

Ma ora vorrei proprio chiuderla qua, 
augurandomi non ci siano grandi novità. 

Noi dobbiamo soltanto essere coerenti, 
sempre attenti, nei nostri comportamenti. 

 

MdL Dobrillo VIDO 

 



 
 

 
 
 
 
 



  

 

Dalla quarta di copertina: 
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Si ringraziano tutti coloro che hanno partecipato alla stesura di questo libretto. 

In particolar modo: 

Lidia FURLAN 

Silvio DIANA;  

Guido VIANELLO 

Andrea COMORETTO 

Vittorio VECCHIATO; 

Rolando BARTOLINI e Giovanni FERRARESE per i servizi fotografici nelle 

manifestazioni ufficiali. 
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